

Infos 14a

- 📍 **Départ et arrivée :**
- 📍 Parking entrée du village
- 🕒 **Durée :** 2h
- 📏 **Distance :** 5,5 km
- 📏 **Dénivelé cumulé :** 150 m
- 📏 **Altitude départ :** 376 m

Infos 14b

- 📍 **Départ et arrivée :**
- 📍 Parking entrée du village
- 🕒 **Durée :** 1h30
- 📏 **Distance :** 3,5 km
- 📏 **Dénivelé cumulé :** 80 m
- 📏 **Altitude départ :** 376 m

Facile

Ces deux balades que nous vous proposons vous emmèneront à la découverte des chênes pubescents, essence caractéristique de la forêt méditerranéenne.

1 📍 **Départ :** 376 m 📍 GPS : 44.528851, 4.5278282 ➔ **Serrecourt :** 471 m

Description du circuit

📍 Saint-Andéol de Berg 14a ➔ Boucle de Serrecourt

📍 **Départ :** parking à l'entrée du village, à côté du panneau « infos-randos ».

Le sentier commence à droite en sortant du village. Une passerelle permet d'enjamber le ruisseau.

➤ Emprunter une montée régulière dans les chênes pubescents en suivant la direction d'Alba, et poursuivre jusqu'à

Serrecourt

suivre **St-Andéol-de-Berg** ➤

➤ Puis, après un bois de pins noirs, longer un muret de pierres, traverser un champ, tourner à droite sur un chemin empierré jusqu'au carrefour

Merdaric Le Haut

suivre **St-Andéol-de-Berg** ➤

➤ De là, prendre la direction de **Saint-Andéol-De-Berg** pour arriver au terme de cette balade.

📍 Saint-Andéol de Berg 14b ➔ Chemin du Clut

📍 **Départ :** parking à l'entrée du village.

➤ Du parking prendre à gauche, après l'église, prendre à droite direction Les Salelles, le chemin du Clut descend et rejoint une route goudronnée.

➤ Après 200m, on trouve l'embranchement

Merdaric Le Haut

suivre **St-Andéol-de-Berg** ➤

➤ Traverser ensuite le ruisseau. De l'autre côté, au panneau

Merdaric Le Bas

suivre **St-Andéol-de-Berg** ➤

➤ Prendre à droite le chemin qui longe le ruisseau de Merdaric, suivre alors le balisage et emprunter à droite le chemin qui remonte jusqu'à

Saint-Andéol-De-Berg.



Les clapas délimitent les champs



Au cours de ces deux balades, vous traverserez des bois de chênes pubescents (*Quercus pubescens* Wild). Le pays de Villeneuve de Berg, à l'image de l'Ardèche méridionale, est également riche d'autres espèces de chênes, que vous pourrez rencontrer lors de randonnées : le chêne vert (*Quercus ilex* L.) ou yeuse et le chêne pédonculé (*Quercus robur* L.).

Le chêne pubescent est l'espèce la plus représentée en Ardèche, couvrant plus de 32 000 hectares, soit 40% des feuillus du département. Ce chêne est également appelé chêne blanc en raison d'un duvet blanchâtre qui recouvre la face interne de ses feuilles. C'est au pied de ce chêne que l'on

récolte la truffe dans certaines régions. Certains connaisseurs savent les trouver dans notre région mais ne comptez pas sur eux pour vous dire où se trouvent les truffières... !

L'Arbre Ferrat se trouve dans le terroir de Berg. Il a joué un rôle important lors de la délimitation de Saint Andéol de Berg, les experts siégèrent sous cet arbre en 1467.

Objet de culte pendant des siècles, on le visitait encore les lundi de Pâques et de Pentecôte. En 1850, un berger mit le feu par inadvertance, mais il survécut jusqu'en 1960. Frappé depuis par la foudre, on peut voir ses restes majestueux au milieu d'une lande au sommet du massif forestier de Berg...